

**TARIFA:**

Suscripción mensual.....\$ 1-00  
 Número suelto....." 0-05  
 "atrasado....." 0-15  
 Avisos y comunicados  
**Precio convencional.**  
 Apartado de Correo No. 539

# EL DIA

**OFICINA:**

Avenida Central, E., n° 272,  
 frente a la casa de habita-  
 ción de don J. R. Mata y  
 75 varas al E. de la Tesore-  
 ría de la Junta de Caridad

**DIARIO INDEPENDIENTE**

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, sábado 23 de noviembre de 1901

NUMERO 354

## ¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar a mi numerosa clientela y al público, que ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Última Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, bevillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Lluich" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crín, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto a venderlas a precio de Baratillo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colones los que antes se vendían a 14 y 15 colones

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fábrica de hormas de España.

**Manuel Escorriola.**

## ¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

## "Platería de la Perla"

Frente a Troya y C. — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

## BARBERIA

- DE -

### MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

## AVISO

### La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

**Hermenegildo Jiménez.**

San José, octubre 17 de 1901.

**RAFAEL MEZAN.**  
**DENTISTA**  
 Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

### Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenezcan en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srío., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Bolicho.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolerosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle o habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.

## Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

## Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad.

Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

;; baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

## LA COSTARRICENSE

### ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

## NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

## LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer a todo mundo esta allí

### TACIO CASTRO.

Esquina opuesta a la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"

## EL RESTAURANT UNIVERSAL

—D E—

### JOSÉ FERNANDEZ

citado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

### MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás!

# EL DIA

San José, noviembre 23 de 1901

## ¿Imposición?

El pequeño grupo de los neos dice y grita y vocifera: "¡la candidatura del Partido Nacional es candidatura impuesta!" Es el arma que ellos consideran eficaz, eficazísima para su propaganda, propaganda de desesperación, propaganda de chascos, de decepciones, de tristes desengaños.

¡Imposición! dicen ellos en la tribuna, en los periódicos y en hojas sueltas. ¡Imposición! exclaman los neos con cara *feroche* y movimientos de terror y amenaza. ¡Imposición! gritan para ver de conseguir adeptos que muy buena falta les hace.

Y la tan cacareada imposición no parece en ninguna parte; así lo comprende nuestro pueblo, el pueblo honrado, sensato, que ve tan sólo libertad para escribir y para hablar; y así, de igual manera, lo comprenden, más que otros, los apóstoles de la intransigencia, los falsos predicadores de principios y de republicanismo y de democracia, quienes no han visto otra cosa de parte del Nacionalismo que nobleza y sinceridad en su propaganda.

¿A qué, pues, decir lo que no es verdad? ¿A qué pretender arrojar lodo a un grupo numeroso y digno y patriota, cuando ese lodo se vuelve para manchar a quienes lo arrojan? ¿A qué usar de armas innobles con el fin de conseguir un triunfo que está muy lejos para los que sólo ven sus simpatías personales y creen en sueños fantásticos, sin fijarse en el verdadero bien de la patria?

Por otra parte, ¿qué necesidad tiene el Partido Nacional de imponer al pueblo su candidato si el Partido Nacional es el Partido del pueblo, el que cuenta en su seno con lo más inteligente, lo más honrado, lo más enérgico del país?

Con que hay imposición, ¿eh? Oigamos lo que dice *El País* en su editorial de ayer:

"Si hubiera imposición, el Partido Nacional, compuesto de dos bandos políticos bien definidos, el *civil* y el *republicano*, el Partido Nacional, decimos, que es evidentemente un partido político constituido con legalidad, estaría usando

de la fuerza en nuestro pueblo para insinuarse, y ese cargo nadie puede hacérselo; si hubiera imposición, el Gobierno y los nacionalistas emplearían violencias personales con los opositores, y violencias morales con la masa de las gentes; y hasta ahora la ley se ha cumplido con estricto, sin que nadie tenga lugar a reclamo en este sentido; si hubiera imposición, el Partido que proclama al Licenciado Esquivel echaría mano a las *artes sugestivas* a que nos referimos anteriormente, es decir, al engaño, a las promesas falsas, al dinero, al alcohol, a los sentimientos religiosos del pueblo; y esos medios, esas sugerencias denigrantes no aparecen por nuestra parte: si hubiera imposición, las libertades de pensar y de reunirse, y la de imprenta, hubieran sido ya coartadas; si hubiese imposición todo el mundo viviente en Costa Rica se vería obligado a aceptar la jefatura del señor Esquivel, y la acepta el que buenamente quiere; si hubiese imposición, el Partido Nacional no tendría la mayoría de los sufragios, ni 81 directivas libremente elegidas en todos los pueblos de la República; y en una palabra, *el llamado Partido Republicano NO EXISTIRÍA*, ni la candidatura de don Máximo Fernández estaría en la arena, ni sus partidarios trabajando con desahogo por hacerla triunfar en las próximas elecciones, ni el grupo de opositores podría a estas horas lanzarnos sus infundadas inculpaciones."

## La teoría y la práctica

Una personalidad muy respetable, un verdadero carácter de esos que no se doblegan nunca, a pesar de los quebrantos de la adversidad y que ostenta un nombre no sospechoso para los neos-republicanos, pues no ha aceptado, que sepamos, el pacto que tanto se discute ahora, decía las siguientes juiciosas palabras: "La renovación legal de los Poderes Públicos, con ser doctrina tan universalmente reconocida como salvaguardia de las libertades constitucionales, no es, sin embargo, fenómeno real y frecuente en nuestras democracias: en mi sentir sólo es una concepción del optimismo republicano y se verificará como última consecuencia de un estado de derecho perfecto, de una cultura muy avanzada."

Los que hablan hoy de "republicanismo puro"; los que tildan de imposición el hecho de haber

indicado el señor Presidente Iglesias un candidato de conciliación, que fue acogido por quienes tenían personería al efecto, en nombre del partido que representaba la por el momento única aspiración del pueblo costarricense,—alternabilidad en el poder;— los que por una cuestión de simple trámite protestan y se alarman cual si jamás hubieran visto que aquí el mando se hereda y que, aún durante las épocas de mayor pureza política los gobernantes han tomado parte más ó menos directa en la designación de su sucesor, olvidan, no, cierran los ojos a la verdad que entrañan las frases trascritas.

Los gobiernos son lo que son los hombres en lo particular, como que de hombres se componen, y no por cierto purificados de sus pasiones, de sus flaquezas, de sus iras y de su orgullo. Gobernante que no cometa errores y hasta faltas graves, a veces conscientemente; que haya recorrido sin desviarse el camino de la ley; que no le busque a la Constitución sus notorios escapes para hacer que los derechos por ella consagrados no sean obstáculo a sus fines; gobernante correcto en toda la idea acepción de la palabra, no sabemos dónde exista. Y la causa de esto es que todos son hombres sujetos a la mísera condición de hijos de Adán. A medida que los pueblos se vuelven más virtuosos, mejor gobernados van siendo, es decir, mayor cantidad de libertades obtienen, porque la libertad es un gran peligro para los débiles y para los malos, y un gran obstáculo para regir sus destinos. Por eso se dedican tantos esfuerzos a la instrucción pública, a la educación popular, para formar ciudadanos dignos de ser libres por sus virtudes y capaces de llevar sobre sus hombros las cargas que imponen la democracia y la república, piedras de toque, no suaves y cómodos divanes,—para el verdadero ciudadano.

Entre tanto, la civilización avanza, y uno por uno, ó pieza por pieza, van conquistándose los hombres sus más preciados derechos. ¡Triste verdad después de tantas luchas, de tantos sacrificios y de tantos mártires como cuenta la causa de la justicia!

Detrás de algo casi utópico andábamos los costarricenses hace algunos años: de que el poder saliera de un círculo, de que no fuera patrimonio de una familia y se transmitiera con la opinión de una mayoría, a una persona, extraña a los intereses de aquel círculo y de aquella familia, y, además, acreedor por sus méritos a la honra altísima de dirigir los destinos de la Nación. Era casi utópico el deseo porque enfrente había una resolución inquebrantable, armada de todos los recursos necesarios para ser mantenida, y no se le podía oponer otra cosa que la protesta ó la decrepación del

débil contra el fuerte; los indomables, los intrépidos, los que piden ahora, porque no lo puede haber, un altar en donde derramar su sangre, estaban callados; completamente silenciosos, todavía no habían sido armados caballeros. . . . En semejante situación surge una idea: se invoca el patriotismo del Jefe del Estado y éste no se muestra indiferente: se le pide que ceda su propósito de continuar en el mando, más aún, que no lo confie a ningún pariente suyo, y así lo promete. Inicia el Jefe del Partido Civil una transacción, cuando tenía de antemano ganado el pleito, y hubiera sido empeñamiento inconcebible rechazar tal pacto. De éste nace la candidatura del Lic. don Ascensión Esquivel, propuesta por el señor Iglesias para armonizar las tendencias de su partido que aspiraba a continuar en el Gobierno y las de la oposición que en el Gobierno quería tomar parte. El Licenciado Esquivel no pertenecía a ningún bando militante y su designación demuestra la mayor buena fé y abnegación de parte del jefe civil, porque hubiera podido, sin tropiezo de monta, imponerse él mismo, ó imponer a su padre ó a otro miembro prominente de su círculo. En esa transacción política ¿quién concede más? Puede asegurarse que el señor Iglesias y los suyos.

La oposición alegaba derechos, ciertamente hermosos, pero que todavía no pasan de ser bellas abstracciones, algo impalpable, conceptos muy diversamente interpretados. Y el Gobierno tenía la fuerza, lo efectivo, lo que triunfa siempre allí donde el derecho está en ciería. Mirada así, como debe mirarse, la transacción se presta a las burlas y chistes de los escépticos y a la admiración de los hombres sensatos, no tanto por lo que respecta a los que obtuvieron lo más que podían desear, como respecto de quien hizo concesiones que, en igualdad de circunstancias, cualquiera de nuestros principistas neo-republicanos hubiera negado como contrarias a lo que exige su indomable altivez.

Los adversarios están derrotados en el campo de la discusión: no hay uno sólo de sus escasos argumentos que no haya sido a esta hora victoriosamente rebatido. Pero les falta honradez y lealtad suficientes para confesarse vencidos. Su elección de candidato prueba que no son consecuentes, que no hay en ellos sombra de sinceridad ó buena fe, pues no han escogido una persona que por sus antecedentes sea capaz de encarnar los principios puros, que jamás haya transigido en política, que no tenga en su vida ni una sospecha de flaqueza, que sea un carácter entero, franco, de ideas bien definidas, poseído del valor de sus convicciones y que en una

situación difícil pueda sostener muy en alto la dignidad de la Patria.

GONZALO PÉREZ.

## NOTAS

### Un casamiento

Que no me califique de indiscreto, no, puesto que ha sido otro en dar primero la noticia: lo dijo ayer nuestro vecino, *El Figaro*.

Guardar el secreto hasta última hora: eso me proponía; pero como ya no es secreto, ni mucho menos, lo diré también yo, como que tengo derecho para ello: ¡se casa el amigo Tacio Castro!

¿Se casa Tacio . . . ?

Si señores, se casa, así, como suena, y se casa con una distinguida señorita colombiana, muy apreciable, muy simpática, muy hermosa, que responde al nombre de María Gómez!

El amigo Tacio se marchará a fines de diciembre próximo con rumbo a Cartagena, en donde deberá efectuarse la fiesta matrimonial, en donde entregará su corazón y dará su mano a la que ha de ser su eterna y feliz compañera.

¿Qué puedo desear para mi amigo muy querido en su próximo y nuevo estado de vida?

Una dicha sin límites; un hogar que sea el paraíso; un nido abrigado por el amor y acariciado por las brisas de la fortuna; un año, otro, muchos, muchísimos, en que no cesen las caricias y en que no haya más que tranquilidad en el alma y sonrisas en los labios que sólo se buscan para besarse . . . . .

Eso, para Tacio y su futura, es lo que desea sinceramente

RAFAEL

## CORRESPONSALES

### De Liberia

La fiebre amarilla como que ya nos abandonó; pero existen 2 epidemias más: la fiebre verde del doctor Girasol y la fiebre política; ésta última es la más arraigada en los empleados públicos.

Se encuentran atacados de fiebre política, nuestro Gobernador don Rómulo González y el coronel Centeno. Desearíamos que les manden de San José una medicina especial para esa clase de fiebre y que se restablezcan pronto para que trabajen para el bien público.

El Club Civilista anduvo de paseo en las calles acompañado por la Banda Militar.

Durante el paseo dieron al pueblo divisas coloradas. Se ve que son Iglesiasistas . . . . . no Nacionalistas!

Don Rómulo González, Gobernador del Guanacaste, andu-

vo haciendo propaganda en los pueblos junto con el Coronel Centeno. (Comandante de Plaza.)  
¿Qué esperanza podemos tener de nuestro Gobernador?

*El Corresponsal.*

**Sección ajena**

**Deseamos**

á nuestro amigo infortunado don Manuel Flores, que salga bien en la Vista que tendrá lugar el 28 del corriente en la Sala 2ª

*Unos amigos.*

**VARIETADES**

**Para Ud....**

GENTIL AMIGA MARIQUITA GUARDIA

Arabela está en el *boudoir*.

Frente al espejo de cristal de Venecia se halla de pie; en el fondo de aquél se refleja admirablemente el garbo de su cuerpo y el perfil helénico de su rostro, el que lucía presuntuoso dos ojos grandes y muy negros; los cabellos que cubrían su cabeza bajaban ensortijados como hilos de azabache, los que sujetaba con cinta de seda roja, para que las brisas que entraban juguetonas por las ventanas abiertas no los desordenase á su antojo; ella se hacía el peinado; para concluirlo sólo falta poner en ellos un gancho de nácar; debe irse al baile..... la cadencia de la orquesta la hace estremecer! ¡Qué bella es la música!

Es la litera de perlas y zafiros en que viajan los que se quieren.... Muy pronto va á oír, quedo, frases de amor y halagos de felicidad futura! Dichoso él..... Un cuadro que también refleja el espejo la hizo quedarse pensativa y le arrancó también suspiros: es el busto de María Estuardo!

Ah!, si ella tuviera una diadema igual.....

De pronto oyó en el cuarto algo que revoloteaba..... si sería alguno de sus pájaros favoritos que deseando asistir al tocado de su preciosa soberana rompió los alambres y voló al *boudoir*.... Corre medio agitada y encuentra que una mariposa de alas con jaspes de oro y esmaltes color violeta vagaba por el aire, formando con los rayos de la vela encendida, torruales que encantaban; se le perdió de vista, no pudo hallarla..... Habrá salido al jardín á posarse sobre *algún pensamiento mío*,—se dijo y bajó las persianas.

Vase al espejo otra vez y ¡oh sorpresa! mira que sobre los rizos de su frente estaba la mariposa; se fija en la imagen del busto y ve con beneplácito y con sonrisa de victoria que la diadema de jaspes de oro y esmaltes color violeta que lucía su frente era más valiosa que la ostentada por María Estuardo!... Las alas de

mariposa sólo unos bucles como los de Arabela los merecían.... Las perlas de la diadema de la reina, eran vulgares.

EMILIO GOYENAGA.

**Hechos y dichos**

Los cónsules de Costa Rica en Panamá y Barranquilla dan noticia al Gobierno de que en aquellos lugares existe la viruela, principalmente en los hospitales, talvez debido á la aglomeración de tropas enfermas que se hallan casi siempre en dichos establecimientos. Así lo manifiesta uno de los mencionados cónsules, quien agrega: "La gente de que se componen las tropas son casi siempre del interior de la República, y regularmente se nota en ellas tanto desaseo que no dudo sea ese el origen de la terrible enfermedad."

También el Cónsul de Nueva York, doctor Ulloa, da cuenta de que en los puertos de Liverpool y Glasgow se han presentado algunos casos de la peste bubónica.

No sería malo que el Gobierno de Costa Rica tomara las precauciones debidas para evitar cualquier contagio.

Calzado fuerte: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Continuarán hoy los exámenes públicos en las escuelas de varones y niñas de Guadalupe y San Juan.

No olvidar que esta noche á las 7 habrá reunión pública del Partido Nacional en el salón de los hermanos Rodríguez, cerca del puente de la Fábrica.

Calzado económico: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Se aceptó al coronel don Leoncio Bonilla de Vars la renuncia presentada de los cargos de Secretario de la Comandancia en Jefe y de Edecán del Presidente de la República; se le dió de baja del servicio militar, y en su lugar se nombró como Secretario del Comandante en Jefe al comandante mayor don Alejandro Aguilar Mora.

Un señor que se llama Alfredo Alcázar Ruiz, protesta en la hoja de los señores Güel, de la firma que dió (pero de veras la dió?) en favor del Partido Nacional. ¡Valientes... protestas!

Se suprimió la guardia de la Casa Presidencial y se dió de baja del servicio de las armas á la guarnición que la componía.

Los neos también han formado su Club de jóvenes; se llama *Patría*.

La renuncia presentada por don Fernando Borges Pérez del cargo de Jefe Político del cantón de Nicoya, ha sido aceptada; en su reemplazo se nombró al señor don Francisco de Paula Orozco.

Piénsase extender la línea de tranvías hasta Guadalupe. Es de suma importancia que se realice tal idea.

El primer domingo de diciembre próximo empezarán las corridas de toros dadas por la Cuadrilla que ultimamente estuvo trabajando en Cartago. En el punto llamado *El Lago* se construye con tal fin un circo.

Ha llegado al país el Ministro inglés señor W. Pott. *El Día* se complace en presentarle su respetuoso saludo.

Calzado elegante: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Se duda mucho de que halla fiestas cívicas en San José; los fondos municipales están *esfondados*, y por lo tanto, si el Comercio no ayuda, no habrá *giganta*, ni *convite*, ni toros, ni *parro y pinta*, ni *confetti*, ni..... *¡la mar é Dios!*

Un amigo nos informa que Chile, el encargado de los cohetes y bombas todos los años en nuestras fiestas cívicas, se sacó \$ 1,000 en el sorteo último de la Lotería Chapul. ¡Pues ya no necesita de *fregarse* con la pólvora!

Nos dijeron ayer que ya había dejado de ser Director de la Imprenta Nacional don César Nieto, y que el hijo de éste tampoco es empleado de ese establecimiento; reemplazará á don César el señor don Juan F. Feiraz.

Calzado sin rival: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Notable por el número y lujosa por lo escogido de sus miembros, fué la reunión que en la noche del jueves efectuó la Directiva de la Liga de Obreros. Se trataron asuntos de mucho interés; entre otras cosas, se hizo y se aprobó la lista de electores que han de votar por la Liga.

**Liga de Obreros.**

La divisa que esta Directiva Central ha adoptado provisionalmente es un botón blanco con una L roja y una O azul enlazadas.

GERARDO MATAMOROS  
Presidente.

**Partido Nacional**

El sábado 23 á las 7 p. m. en el salón de los señores Rodríguez, habrá reunión pública á la cual la Directiva Central invita á sus correligionarios.

San José, 21 de Nvbre. 1901.

VIDAL QUIRÓS,  
Srio.

**CABLES**

Nueva York, 20.—Paz con todo el mundo. Libertad de toda alianza embroyadora y la extensión del comercio americano, fueron declarados esta noche por el Srio. de Estado; es el norte de la administración de Roosevelt; la manifestación se recibió con vivas por los concurrentes, quienes se componían de lo más prudente del mundo financiero y comercial. La ocasión fue el 133º aniversario anual de la cámara de comercio; se verificó en el Restaurante del Mónico; Mr. Hay también manifestó de la manera más enfática que los Estados no cedían el territorio de las repúblicas Sud-Americanas, ni intervendrán en sus disputas, salvo en el caso de que recibiesen una súplica de hacerlo, de ambas partes. El embajador, cerca del Gobierno británico, Mr. Joseph H. Chosté, también habló.

**Pascuas y Año Nuevo**

Si se nos envía una suma, enviaremos su valor por vuelta de correo, en juguetes para niños.

**Tarjetas de visita, por 100**

muy bien impresas, dos líneas, Cj 1.00--un colón.--Muy bien grabadas, una línea,..... Cj 4.00--cuatro colones.

**Fábrica de sellos de hule y bronce**

Casa, editora de tarjetas postales ilustradas. Trabajos de imprenta muy baratos y buenos. Todo bajo paquetes postales con ligereza.

**A. Céspedes & Son**

66 East 114 Street, NEW YORK E. U. de A.

**El Club del Partido Nacional**

se encuentra en los altos de la casa en que está el Almacén de los Hermanos Robert, cien varas al Sur de la iglesia del Carmen. De las 7 de la mañana á las 10 de la noche está abierto, y allí se encuentra un empleado que atenderá á todos los particulares que concurren para asuntos del Partido. La Directiva Central celebra sesiones todas las noches á las cuales pueden concurrir los adeptos que gusten.

*EL SECRETARIO.*

**MARTILLO CENTRAL**

En el local que ocupó la Barbería de los Hermanos Antillón, frente al Hotel Imperial, se venderán sin base y al mejor postor los objetos que pertenecían al Hotel Laffayette de Mme. Giuliani.

Muebles, loza, cristalería, ropa de mesa y de cama, artículos plateados, alfombras, cortinas, &, &

La realización empezará el viernes 22 del que rige á las 7 de la noche, continuando el sábado durante el día y la noche.

San José, noviembre 20º de 1901.

**DR. T. M. CALNEK**

FIGINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono nº 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

**ALFREDO HUNT**

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1º de 1901.

**PARA EL TIEMPO**

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

# AVISO

## á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

**Milton Donaldson.**

San José, octubre 8 de 1901.

## Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato. Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en ALAJUELA.

## SEXTETO

### "SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—  
y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

## Barbería "La Condal" de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

## Oficina de Agencias y Comisiones

DE

**J. Castro Méndez y Hermano**

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

## NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: *especialidad* en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

### ¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

**CÁPSULAS DE Quinina de Pelletier**  
ó de las 3 Marcas

ADOPTADA POR todos los médicos, en razón de su eficacia, contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para un venenoso estado febril de un resaca ó una enfermedad en su período agudo. Cada cápsula representa una dosis de Quina.

Más sencillas y fáciles de tomar que las anteriores y gratuitas, han resuelto el problema de la Quinina líquida. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

DEPOSITO: 7 y 9, Vivienne y en todas las Farmacias.

**SAVIA DE PINO MARITIMO**  
Jarabe y Pasta de LAGASSE, Farm. en Burdeos

Los únicos preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyección de los troncos. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras.

Deposita en PARIS, 8, rue Vivienne.

**Perlas de Pepsina pura**  
DIALISADA de CHAPOTEAUT

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris.

Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia, consecuencias de mala digestión. Como garantía cada cápsula lleva impreso el nombre en negro el nombre.....

PARIS, 8, Rue Vivienne.

**SANTAL MIDY**

Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cúbeba y las Inyecciones. Cura las Inyecciones en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

**ASMA OPRESIÓN**

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C<sup>ia</sup> son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, la Bronquitis, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.

En LA ROSA, 8, rue Vivienne y EN TODAS LAS FARMACIAS

**NUEVOS PERFUMES DE RIGAUD Y C<sup>ia</sup>**

Proveedores de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

Recomendados por su suavidad, su delicadeza y su efecto antiséptico.

Perfume Blanco.  
Perfume de Naranja.  
Perfume de Rosas.  
Perfume de Lavanda.  
Perfume de Ylang Ylang.  
Perfume de Sándalo.  
Perfume de Cedrina.  
Perfume de Bergamota.  
Perfume de Eucalipto.  
Perfume de Menta.  
Perfume de Hierba Buena.  
Perfume de Albahaca.  
Perfume de Tomillo.  
Perfume de Orégano.  
Perfume de Anís.  
Perfume de Fenoqueño.  
Perfume de Cardamomo.  
Perfume de Jengibre.  
Perfume de Cúrcuma.  
Perfume de Azafrán.  
Perfume de Safran.

DEPOSITO: 7 y 9, Vivienne y en todas las Farmacias.

### Por CI 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

**ZOILA DE BELTETON.**  
8ª Av. O.

¡Magnífica oportunidad!

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés,

desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en "El Día."

### AVISO

Se vende un billar bueno por la mitad de su precio. Razón: en El Día.

## Buen negocio

A precios de situación se venden las siguientes propiedades: la gran casa de alto, construida por el finado Monge Reyes, esquina N. O. de la Merced en construcción; 4 casas situadas entre la calle 16 S. y avenida 9a. O.; 1 casa grande en la misma calle, con cien varas de fondo, que sale á la calle 15, S. y 4 casitas situadas en esta misma calle; 10 casas (pequeñas y grandes) sitas entre la calle 17 S. y avenida 9a. Oeste.

Todas estas casas se venden á precios sumamente bajos, y producen una renta de más del 2 o/o mensual.

Para precio y condiciones, entenderse en el Mercado, contiguo á La Marina, con

**Juan R. Rojas.**

San José 12 de noviembre de 1901.

## LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Rianse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

**El Yunque**

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legitimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

## Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

**José Funcia.**

## Se desea comprar

un establecimiento de pulpería en esta ciudad. Informes en la oficina de "El Día."

## Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171